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Antwort zur Anfrage der CDU- Fraktion zur Sitzung der BV Mitte am 16.02.2023 

Zustand der Sitzbänke auf dem Jahnplatz – Drucksache 5552/2020-2025 

 

 

Text der Anfrage:  

 

Mit welchen Maßnahmen plant die Verwaltung der oben beschriebenen Entwicklung 

entgegen zu wirken? 

 

Antwort: 

 

Die Sitzbänke am Jahnplatz wurden nach intensiver Abwägung der unterschiedlichen 

Möglichkeiten aus Accoya-Holz ausgeführt. 

Accoya ist laut Hersteller das weltweit führende Hochleistungsholz. Es wird aus einem aus 

nachhaltigen Quellen stammenden, schnell wachsenden Holz gewonnen und mittels eines 

ungiftigen Prozesses von der Oberfläche bis zum Kern modifiziert. Das Ergebnis ist ein 

dauerhaftes, stabiles und schönes Massivholz, das die selben Eigenschaften wie viele 

tropische Harthölzer aufweist, jedoch auch höchste Umweltstandards einhält. 

Accoya ist auch ohne Lackierung sehr resistent gegen Verrottung, schwer entflammbar, und 

nimmt durch Witterung eine natürliche silbrig-graue Farbe an. Dieses Vergrauen an der 

Oberfläche von unbehandeltem Holz wird durch UV-Strahlung verursacht. 

Der Grad der Vergrauung hängt von der Menge an UV-Strahlen, dem Standort und der 

Oberflächenstruktur ab. Eine Teilschattierung kann zu einer ungleichmäßigen Ausgrauung 

führen. 

Davor durchläuft unbehandeltes Accoya eine bleichende Phase, in der es einen helleren Ton 

seiner alten Farbe annimmt. Oberflächengegebenheiten werden in diesem Schritt besonders 

deutlich und können von Brett zu Brett abweichen. Dieser Effekt nimmt mit der weiteren 

Vergrauung nach und nach ab, aber in dieser Phase kann Accoya fleckig aussehen. 

Verschmutze Oberflächen können mit einer harten Bürste und klarem Wasser gereinigt 

werden. Hochdruckreiniger können verwendet werden, solange der genutzte Druck angepasst 

wird. Sehr starke Verschmutzung kann gegebenenfalls durch Abschleifen entfernt werden, 

wobei dann aber dieser Bereich zunächst wieder deutlich heller erscheint. 

 

1. Zusatzfrage: 

Hält die Verwaltung die Sitzbänke aufgrund der bisherigen Erfahrungen weiterhin für geeignet 

an der Stelle? 

 

In einem intensiven Planungsprozess wurden die Standorte der Bänke geprüft und festgelegt. 

Es waren zahlreiche einschränkende und bestimmende Faktoren zu berücksichtigen 

(Rettungsbelange, Veranstaltungsbelange, funktionale Aspekte etc.), die letztendlich nur die 

gewählten Standorte zuließen. Die Standorte werden weiterhin für geeignet gehalten. 

 

2. Zusatzfrage: 

Wann wird die Sitzbank vor dem Haus Jahnplatz 6 gereinigt? 

 

Die Verschmutzung dieser Bank resultiert aus besonderen Umständen. Die hartnäckigen 

Flächen können nur mittels Abschleifen beseitigt werden. Dieses wird in Kürze durchgeführt. 


